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Sommaire Chers Allevardines, chers Allevardins,

Nous sommes en période de fête et entrons dans l’hiver.

La neige nous a fait la surprise d’arriver tôt. Nous nous 
en réjouissons et nous avons hâte de retrouver les pistes 
du Collet.

Malheureusement, nous venons également de subir de 
nouvelles intempéries violentes. Je veux ici remercier 
sincèrement tous nos agents qui œuvrent sans relâche et 
particulièrement dans ces moments difficiles.

Un grand merci à notre directrice des services techniques 
Laure Heugebaert, qui s’est mobilisée toute la semaine, 
pour coordonner et orienter les équipes dans les intérêts 
de la commune et des Allevardins.

L’heure est à la gestion de l’urgence. Viendra rapidement 
le bilan des dégâts et, avec celui-ci, le chiffrage des 
réparations que la commune devra à nouveau assumer. 
Ces dépenses à venir vont gréver un budget déjà alourdi 
par le poids de la dette et par l’inévitable augmentation 
d’un budget de fonctionnement, impacté par les hausses 
des prix que nous subissons depuis 2022, ainsi que par 
les dépenses obligatoires liées aux bâtiments et équi-
pements ; auxquelles nous devons faire face suite à des 
années de non-gestion du patrimoine communal, ce qui 
nous contraint encore davantage.

Malgré cela, nous gardons un esprit optimiste et tra-
vaillons sur de nombreux projets pour améliorer votre 
quotidien.

Nous vous avons récemment présenté le projet d’embel-
lissement et de mise en tourisme du centre bourg lors 
d’une réunion publique à La Pléiade. Pensé de manière 
globale, il est une chance pour notre ville.

Grâce à celui-ci, nous allons faire basculer notre commune 
dans une ère résolument dynamique et moderne. Tout en 
mettant en avant l’histoire de la ville, nous redonnerons 
de la place à la convivialité et au partage sur la place de la 
Résistance ; et bien que nous soyons déjà entourés d’un 
bel écrin de verdure, nous privilégierons le retour des 
arbres, des arbustes et des plantations en pleine terre.

Ainsi au terme des travaux, plus de 30 arbres seront 
plantés en centre-ville et de nombreux massifs pleines 
terre verront le jour.

La minéralité de la place de La Résistance sera atténuée 
pour lui donner plus de fraicheur et d’ombre pour profiter 
pleinement de l’ambiance, toujours festive qui sera bien 
évidement conservée.

La sécurisation de ses entrées fera aussi de notre 
ville, une ville résolument piétonne en hyper centre, 
laissant ainsi la priorité aux piétons et aux vélos. Nous 
avons besoin de la voiture dans nos reliefs montagneux 
mais il est primordial de partager les espaces et d’inciter 
à l’usage des modes doux.

C’est aussi pour cette raison que nous avons été force de 
proposition pour évoquer un nouveau projet de téléporté 
entre le centre-ville et notre station du Collet. Un projet 
non commercial, un vrai projet de déplacement doux, 
utile au quotidien comme en saison, pour les habitants, 
les curistes et les touristes.

J’ai le plaisir de vous annoncer que ce projet a été retenu dans 
le cadre du schéma de développement des modes doux 
de la Communauté de communes Le Grésivaudan, par l’in-
termédiaire du Syndicat des Mobilités de l’aire Grenobloise 
(SMMAG) pour être étudié en priorité. L’objectif étant que 
la commune puisse mettre à disposition le foncier pour que 
le projet, qui sera porté financièrement et techniquement 
par le SMMAG, voit le jour.

Nous avons aussi cette année continué à agir pour notre 
environnement. Depuis 2 ans, plus de 600 arbres ont été 
plantés sur la commune : vous pourrez voir tout ce qui a été 
réalisé en ce sens dans la rubrique « Echos responsables ».

La prise en compte des impacts du changement cli-
matique est un devoir pour les collectivités, nous le 
faisons au quotidien avec l’aide de la Communauté de 
communes. La création du verger rue du Clos est un 
bel exemple de la dynamique en faveur de la biodiver-
sité et de notre environnement. La plantation d’arbres, 
d’arbustes, de baies et autres végétaux va participer 
à recréer un espace de biodiversité magnifique, dans 
lequel nos enfants vont pouvoir évoluer et découvrir, 
gouter des fruits et des baies cueillis directement sur les 
arbres. Nous avons hâte de voir les premiers fruits être 
récoltés ! Même s’il va falloir attendre encore un peu le 
temps que les arbres atteignent leur maturité.

Place maintenant aux moments de partage en famille ou 
entre amis pour les fêtes de fin d’année.

Je vous souhaite à toutes et tous en mon nom, celui du 
conseil municipal et des agents communaux, de passer 
de très belles fêtes de fin d’année.

Sidney REBBOAH
Maire d’Allevard-les-Bains

Vice-Président en charge du tourisme  
et de l’attractivité du territoire à la communauté  
de communes Le Grésivaudan

Édito
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UNE PATINOIRE AU 
CŒUR D’ALLEVARD

Les 16 et 17 décembre  
de 15h à 19h

Du 23 décembre au 7 janvier 
de 15h à 19h

Actu Faisons d’Allevard une ville toujours 
plus propre
Les chiens sont incontestablement de fidèles ani-
maux de compagnie qui apportent de la joie dans 
nos vies. Cependant, être propriétaire d’un chien 
impose aussi d’assumer des responsabilités, notam-
ment celle de gérer leurs déjections qui représentent 
un véritable fléau urbain entrainant de nombreux 
désagréments visuels, olfactifs et sanitaires.

Une campagne visuelle a été lancée par la com-
mune pour inciter les propriétaires à assumer leur 
responsabilité. Elle est également déployée plus 
spécifiquement sur les espaces verts publics avec 
des plantations. En effet, l’urine de chien a une 
composition chimique nocive pour les plants et les 
buissons qui sont nombreux à ne pas résister au 
passage régulier de nos amis canins. 

La police municipale veille. Chaque contrevenant 
s’expose à une contravention de 2e classe, soit 35 €.

Santa CL’House 

LA VÉRITABLE MAISON DE VOYAGE DU 
PÈRE-NOËL

Saviez-vous que chaque année avant sa 
grande tournée, le père noël s’installe dis-
crètement de villes en villages pour s’assurer 
que petits et grands aient bien été sages ? 
Dans sa maison de voyage, véritable antre 
enchantée, l’effervescence bat son plein ! A 
la poste on trie avec minutie lettres et des-
sins du monde entier. A l’atelier les outils 
résonnent ! Tournevis, scie, marteau, c’est au 
pas de course que les jouets se façonnent ! 
Mais à ce jour, nul n’a encore vu cette cabane 
ambulante et cette histoire n’est peut-être 
qu’une simple légende….

Lors de sa précédente tournée, le Père Noël 
a été enchanté par Allevard ! Il a donc chargé 
ses fidèles lutins Wiki et Cognito, d’évaluer si 
la commune pouvait convenir à l’installation 
de sa maison de voyage. 

Nos deux lutins ont rendu visite aux écoliers 
de l’école maternelle d’Allevard pour recueil-
lir des informations sur la commune ! Les 
enfants les ont convaincus : Allevard est la 
ville parfaite pour accueillir le Père Noel et 
sa maison de voyage le 24 décembre ! Ils 
lui ont même préparé une surprise des plus 
touchantes ! Chanter quelques comptines de 
Noël pour sa venue !

Dans le cadre de cet événement empreint 
de féerie, une chronologie minutieusement 
orchestrée offrira une série d’animations et 
de surprises. Il sera encore temps de dépo-
ser une lettre directement dans sa boite aux 
lettres les enfants qui voudraient se débar-
rasser de leurs vieilles sucettes « susu et 
tutu », pourront les offrir aux lutins pour faire 
fonctionner la machine à cadeaux ! 

Rendez-vous le 24 décembre dès 15h30 
place de La Résistance (sous la halle en cas 
de météo pas adaptée) 

Ce n’est pas tout ! Le 25 décembre la maison 
du père-noël s’installera au Collet dans la 
salle Antoine Cros ! Wiki et Cognito répan-
dront la magie de Noël dans les montagnes. 
Ils vous accueilleront dès 15h30 ! 

Opération mon bio sapin
Pour la deuxième année consécutive, dans le 
but de valoriser les déchets verts et d’appor-
ter un service à la population, la municipalité  
d’Allevard-les-Bains vous propose une col-
lecte des sapins de la commune (sapins des 
commerçants et des particuliers) pour les reva-
loriser après les fêtes. Ils seront broyés et utilisés  
en paillage dans les parterres. Bien entendu,  
les animaux, comme les chèvres, gourmands  
de résineux, auront leur part si les propriétaires 
le souhaitent.

Du 30 décembre au 14 janvier, des points de 
collectes seront installés devant la halle cou-
verte ou sur le parking de l’ancienne LPP route 
de La Mirande.

Vœux du maire et du 
conseil municipal

Samedi 13 janvier à 16h  
à La Pléiade
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Actu
Projet d’embelissement et de mise 
en tourisme du Centre-Bourg
Dans le cadre de sa politique en faveur du cadre 
de vie et de l’aménagement et dans le but d’amé-
liorer votre quotidien, la municipalité a engagé 
un important travail de réflexion sur l’embellis-
sement et la mise en tourisme du centre-bourg 
(entre la rue de la Soierie et l’avenue Louaraz). Le 
projet global sera inscrit dans un plan pluriannuel 
d’investissement.

Le 20 novembre, lors de réunions publiques, Monsieur 
le Maire, Sidney Rebboah, et Thomas Spiegelberger, 
adjoint au maire en charge de l’urbanisme et de l’amé-
nagement, présentaient, aux agents économiques et 
aux habitants, cet important projet sur les évolutions 
envisagées suite à l’étude préliminaire réalisée.

QUELS OBJECTIFS ? :

Rénover la place de La Résistance, la place du 
Temple, le square Menaggio et les rues du centre 
en définissant un schéma directeur d’aménage-
ment commun sur le long terme :

• Développer une charte de l’espace public (maté-
riaux nobles et durables et gamme de mobilier 
sobre et identitaire) et valoriser les pierres natu-
relles en place (ré emploi)

• Reconnecter les places principales (parc Barral, 
place du Temple, square Menaggio…)

• Améliorer l’accessibilité (piétons, poussettes, 
personnes à mobilités réduites, etc.)

• Améliorer la lisibilité de la zone de rencontre  
et de l’aire piétonne

• Favoriser les modes de déplacement non-motori-
sés, compléter le stationnement des 2 roues

• Redonner de la visibilité à l’eau et au fer pour 
affirmer notre identité thermale, notre histoire 
et valoriser notre patrimoine dont Le Bréda fait 
partie. 

• Renforcer la place du végétal et la biodiversité en 
intégrant du végétal dès que possible et privilé-
giant les plantations en pleine terre (avec le souci 
de ne pas multiplier les zones d’entretien pour les 
services municipaux).

• Désimperméabiliser le sol et favoriser le cycle 
naturel de l’eau.

• Repenser la signalétique des commerces,  
services et parkings.

PREMIÈRE ÉTAPE, LA RÉNOVATION DE LA 
PLACE DE LA RÉSISTANCE

L'objectif pour la place de La Résistance, aujourd’hui 
très dégradée, est d'entamer après l’été 2024, d’im-
portants travaux de réaménagement :

• Traitement du cœur de place avec un revêtement 
qualitatif lisse et maintien des jets d'eau.

• Maintien d’un espace scénique pour les festivités 
au centre.

• Suppression du muret à proximité des jets d’eau 
qui sera remplacé par des marches (qui peuvent 
être aussi utilisées comme gradins pour le public, 
notamment durant les manifestations)

• Déplacement de la statue Pierre Rambaud (qui 
devrait très probablement retrouver sa place ini-
tiale à La Doubou)

• Requalification du square pour enfants en  
un espace polyvalent et intergénérationnel :  
traitement du dénivelé (côté Petit Casino) en 
gradins + espace détente végétalisé + espace 
ludique

• Conservation des mûriers existants et planta-
tions d'arbres supplémentaires, de vivaces en 
pleine terre et de pelouse, en cherchant à limiter 
l'entretien 

• Incrustation de l’empreinte de l’ancienne église 
au sol pour garder la trace de ce patrimoine

Esquisse de l’étude préliminaire susceptible d’être modifiée
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Regard sur 
les travaux
Une nouvelle passerelle  
sur le Bréda

Conformément à l’engagement pris en 2020 par la 
municipalité, une nouvelle passerelle est construite 
entre la promenade du Bréda et les terrains d’Alpes 
Isère Habitat pour remplacer l’existante qui est 
dégradée et ne répond plus aux normes de sécurité.

Ce chantier d’envergure a été engagé fin août sous 
la responsabilité de Georges Zanardi, adjoint au 
maire en charge des travaux. La situation de la pas-
serelle a été modifiée pour la rendre plus visible et 
plus accessible depuis l’angle de l’avenue de Savoie 
et de la rue des Moulins, lorsque le chemin d’accès 
sera finalisé. Elle dispose désormais d’une rampe 
accessible aux personnes à mobilité réduite.

Le choix des matériaux de construction s’est tourné 
vers un béton précontraint, plus complexe en termes 
d’ingénierie mais gage de durabilité. Ainsi, deux 
poutres en béton ont été encastrées pour former 
la passerelle, scellées avec du béton et recouverte 
d’enrobé.

L’ouvrage a été réhaussé de 50 cm par rapport au 
plus haut niveau du Bréda connu.

Un dossier Loi sur l’eau a été déposé au préalable. 
Pour respecter l’environnement, les poissons ont 
été pêchés et déplacés lors de la mise en place d’un 
batardeau (barrage provisoire établi dans un cours 
d’eau afin de pouvoir exécuter des travaux).

430 000 € ont été investis dans ces travaux qui 
devraient s’achever d’ici la fin de l’année.

Mise en conformité de l’assainisse-
ment : d’importants travaux 
Depuis le printemps, les travaux de mise en 
conformité de l’assainissement ont démarré dans 
plusieurs rues du centre-ville. Une mesure essen-
tielle pour la qualité de l’eau et qui nécessite 
d’importantes interventions sur la voirie.

Il y a plusieurs mois, une étude, menée par la 
Communauté de Communes Le Grésivaudan, avait 
mis en lumière que les réseaux unitaires (collectant 
à la fois les eaux usées et pluviales) étaient connec-
tés à des réseaux d’eau pluviales qui se rejettaient 
dans le Bréda. Au-delà de l’interdiction réglemen-
taire, la correction de ces mauvaises connections 
est essentielle à la qualité du cours d’eau.

Par ailleurs, la voirie étant dans un état catastro-
phique, certaines routes commencent à s’affaisser. 
Une campagne d’inspection des canalisations a 
démontré que la quasi-majorité de nos réseaux sont 
dans un état de détérioration avancée.

Des travaux ont ainsi été engagés dans les secteurs 
les plus urgents en fonction de l’état des canalisa-
tions. Ce sont des dépenses très importantes :

• Plus de 500 000 € pour la Communauté de 
Communes, qui est en charge du rejet des eaux 
usées.

• Plus de 500 000 € pour la commune qui a la 
charge du réseau d’eau pluviale et de la réfec-
tion de la route, et qui saisit l’opportunité de ces 
ouvertures de rues pour enfouir le réseau élec-
trique et rénover l’éclairage public afin de ne pas 
avoir à y revenir dans le cadre des réaménage-
ments urbains.

L’avenue Louaraz, une partie de la rue des Thermes 
et le rue de la Paix (cette dernière n’était pas prévue 
dans l’agenda, mais son état très délabré nécessitait 
une intervention urgente) ont déjà bénéficié de ces 
travaux. Le chantier se poursuit, comme convenu, 
rues Séraphin Bouffier, des Piardes et des Ecoles.

Les montants importants des travaux de réfection 
de route et la situation financière extrêmement 
compliquée de la commune ne permettront pas de 
faire des revêtements définitifs sur l’ensemble des 
rues, il y aura donc des revêtements provisoires.

Le diagnostic de nos canalisations se poursuivra sur 
l’ensemble de notre commune. 

Cheminement vers la passerelle depuis  
l’avenue de Savoie
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REGARD SUR  
LES TRAVAUX

ECHOS RESPONSABLES

Un chemin plus accessible  
au Replat du Guillet

Suite aux travaux de rénovation de la canalisation 
d’eau potable au Guillet, le débouché du chemin du 
Replat du Guillet a été modifié pour une meilleure 
accessibilité.

Rénovation d’un cheminement 
piéton maison des Forges

Le cheminement piéton qui mène du parking des 
Forges à l’entrée de la maison des Forges, rue 
Etienne Tallard, était dégradé. Il a été rénové par l’en-
treprise De Carvalho Nicolas pour plus de sécurité.

Barbecues et tables  
de pique-nique à La Mirande

Dans le cadre de la politique de la ville en matière 
d’amélioration du cadre de vie et en direction de 
notre attractivité touristique, deux barbecues, 
conçus spécifiquement pour ce site, des tables de 
pique-nique et de nouvelles poubelles ont été ins-
tallés aux abords du Lac de La Mirande.

Espérons que chacun prendra soin de ce matériel 
commun et utile aux loisirs de tous.

Une loge pour la Pléiade

Régulièrement, La Pléiade reçoit des artistes pour 
des représentations culturelles. A la demande de 
Quentin Julien, adjoint à la culture, Georges Zanardi, 
adjoint aux travaux, a fait procéder par les services 
municipaux à l’aménagement d’une loge qui per-
mettra d’accueillir nos hôtes dans de meilleures 
conditions.

Bientôt un verger partagé
Après la plantation de pêchers boulevard Jules 
Ferry, des vignes rue des Ecoles, la municipalité 
continue de développer sa politique environnemen-
tale et d’alimentation avec un nouveau projet.

Sous la supervision de Yannick Bovics, en charge de 
l’environnement, un verger partagé est en cours de 
construction rue des Templiers, sur le terrain com-
munal qui est situé à proximité des infrastructures 
scolaires, péri-scolaires et de la crèche, pour être au 
plus près des enfants. 

Prunier, figuier, abricotier, plaqueminier (kaki), 
kiwi, pommier (nashi), cognassier (coing) vont 
être enracinés. Des haies de noisetiers, aubépines, 
chèvrefeuilles et autres seront aussi plantées ainsi 
que des framboisiers, groseillers, cassissiers et 
arbre à goji. 

Enfin, des herbes aromatiques y auront leur place, 
telles que le thym, le laurier, la mélisse… 

A terme, ce verger sera accessible :

aux cuisiniers des restaurants scolaire et de la 
crèche, pour préparer des compotes, confitures et 
confectionner les plats,

aux enseignants et leurs élèves, dans un but édu-
catif et pédagogique comme la découverte des 
saveurs,

aux habitants, associations, curistes, touristes, 
qui pourront cueillir de façon raisonnée des fruits, 
emmener les enfants pour une activité éducative et 
ludique, profiter d’un nouveau lieu de rencontre et 
de partage.

Les allées seront aménagées pour faciliter l’accessi-
bilité et des panneaux explicatifs installés. 

Monsieur le maire, Sidney Rebboah et l’ensemble de 
l’équipe municipale ont hâte de vous faire découvrir 
ce nouveau lieu de vie et de partage sur notre com-
mune, qui participe au maintien de la biodiversité et 
s’inscrit dans une démarche locale de développe-
ment durable.
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Allevard s’engage dans le compos-
tage collectif pour un futur durable
À compter du 1er janvier 2024, la loi anti-gaspillage 
pour une économie circulaire (AGEC) de 2020 rend 
obligatoire, pour tous, le tri à la source.

Cela signifie que les déchets organiques ne devront 
plus être jetés avec les ordures ménagères. Ils sont 
une ressource. En les valorisant via le compostage, 
on enrichit les sols et on réduit d’un tier la poubelle 
d’ordures ménagères.

En ce sens, nous travaillons activement sur le 
déploiement de points de compostage collectifs 
pour faciliter le tri et la valorisation des biodéchets.

DEUX POINTS DE COMPOSTAGE COLLECTIF 
D’ICI LE PREMIER TRIMESTRE 2024

Dès le premier trimestre 2024, nous créerons le 
premier point de compostage collectif sur la place 
Emma Baroz, où les containers de tri seront regrou-
pés. Cela sera suivi par l’installation d’un second 
point aux abords de la poste. Chaque quartier béné-
ficiera de référents de site formés par le SIBRECSA, 
le syndicat qui accompagnera le démarrage et le 
suivi de ces projets. (Voir l’encart ci-contre)

COMPOSTEURS INDIVIDUELS ACCESSIBLES 
GRATUITEMENT AVEC FORMATION

Pour ceux qui préfèrent une solution individuelle, 
des composteurs sont disponibles gratuitement. 
Une petite formation, dispensée par le SIBRECSA, 
accompagnera la mise en place de ces composteurs 
individuels, rendant le compostage à domicile acces-
sible à tous (infos et inscription https://sibrecsa.fr).

COMPOSTAGE DES DÉCHETS DU RESTAU-
RANT SCOLAIRE

Concernant les déchets du restaurant scolaire, la 
commune va adopter un composteur mécanique 
innovant. Facilement manœuvrable, ce composteur 
offre un processus de compostage naturel rapide, 
en une quinzaine de jours. Il accepte les épluchures 
de légumes, les restes de repas, y compris les pro-
duits carnés, réduisant ainsi une collecte spécifique 
coûteuse et contribuant à un bilan carbone plus 
favorable pour notre commune.

Ensemble, faisons de chaque geste un pas de plus 
vers une ville plus verte et durable !

Fleurissement : donner plutôt  
que jeter

Pour la quatrième année consécutive, dans un 
souci  de lutte contre le gaspillage, la municipalité 
a proposé aux habitants de récupérer les plants des 
fleurs qui ont été retirées des jardinières publiques 
à l’automne.

Dans le cadre de la politique de la ville en matière 
d’environnement, Georges Zanardi, adjoint en 
charge du fleurissement et Yannick Bovis, adjoint à 
l’environnement ont mené un travail de réflexion sur 
un fleurissement plus pérenne et adapté à l’évolu-
tion climatique. Dans cet esprit, des bulbes ont été 
plantés cet automne dans les espaces publiques, 
dans une démarche en faveur des végétaux persis-
tants, qui nécessitent notamment moins d’arrosage.

Un arbre perdu, un arbre replanté

Les orages et les vents forts durant cet été avaient 
gravement endommagé un érable du Parc Barral. 
Son diagnostic de viabilité avait conduit la com-
mune à le supprimer. En effet, son état de santé 
représentait malheureusement un danger pour cet 
espace public. Un liquidambar va prochainement 
être planté pour lui succéder.

De même, plusieurs arbres ont été endommagés 
route de Grenoble lors d’un accident de la circula-
tion. Ils seront également remplacés.

Un peu plus de prairies fleuries

Dans le cadre de sa démarche éco-responsable 
qui comprend un fleurissement différencié, la ville 
d’Allevard-les-Bains favorise l’implantation de prai-
ries fleuries qui sont bénéfiques à la biodiversité, 
source de nourriture pour les pollinisateurs, qui 
ont l’avantage d’un fleurissement diversifié et qui 
demandent un entretien minimum et sans pesticide.

Deux prairies fleuries avaient ainsi été installées, il 
y a deux ans, sur des terrains communaux : au bord 
du lac de La Mirande et devant le collège (parcelle 
entre le boulevard et la promenade du Bréda). Au 
printemps, deux nouveaux espaces communaux ont 
été ensemencés de fleurs : devant le cimetière et à 
La Ratz (parcelle à côté du rond-point).
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ECHOS RESPONSABLES 

8 nouveaux racks à vélo  
dans la ville 

Dans le cadre de sa politique en faveur d’une 
mobilité douce, de nouveaux racks à vélo sont 
installés dans la ville : 

• 2 square Menaggio

• 2 place de La Résistance

• 2 avenue de Savoie (à proximité de l’ADMR)

• 2 à proximité du Lac de La Mirande 
(prochainement)

Ils viennent s’ajouter à ceux précédemment 
implantés sous la halle, près des écoles et au 
garage à vélo sécurisé boulevard Jules Ferry.

AU CIMETIERE AUSSI, JE TRIE !

Dans un objectif d’amélioration de la gestion des 
déchets collectés au cimetière, un point de tri a été 
mis en place en collaboration avec le SIBRECSA 
(entrée haute du cimetière).

C’est simple : il suffit de déposer la terre et les végé-
taux (sans les pots !) dans le bac à compost et tout 
le reste en fonction de la signalétique.

Adoptons les bons réflexes, c’est bon pour notre 
planète !

DEVENEZ REFERENT-COMPOSTEUR

La mairie recherche des bénévoles pour s’occu-
per des deux premiers points de compostage 
collectif

Votre mission :

Contrôler la qualité du compost de votre quar-
tier et conseiller les habitants

Vous bénéficierez au préalable d’une formation 
gratuite

Les inscriptions se font en mairie au 04 76 97 
50 24 ou contact@allevard.fr

TRIONS MIEUX

Les statistiques du SIBRECSA (syndicat en 
charge de la gestion des déchets) démontrent 
que le tri n’est pas toujours fait correctement. 
Nous pouvons nous améliorer :

1 – Merci de suivre les consignes de tri indiquées 
sur les bacs.

2 – En cas de doute, privilégiez la poubelle plutôt 
que les bacs. Retirer des déchets inappropriés 
d’un bac de tri représente un coût important 
dans leur gestion.

3 – Soyez vigilants avec le verre. Lorsqu’il est 
jeté dans un bac où il n’est pas destiné, cela 
représente un danger de blessure pour les per-
sonnes qui travaillent au centre de tri.
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Nos jeunes handballeurs  
à Menaggio

Permettre à nos jeunes de profiter d’échanges 
culturels fait partie des objectifs que s’est donnée 
la municipalité dans le cadre du jumelage de notre 
ville avec Menaggio.

En septembre, c’était une grande satisfaction 
d’emmener les jeunes du hand ball club du Pays 
d’Allevard à la découverte de cette ville située au 
bord du lac de Côme en Italie.

Un programme sportif avec initiation au kayak, 
démonstration de hand, randonnée et, bien entendu, 
échanges avec les Menaggi !

Coup de pouce pouvoir d’achat … 
des calculettes pour nos 6ème

À l’initiative de Monsieur le Maire, Sidney Rebboah, 
et Lucie Bidoli, adjointe en charge de la jeunesse et 
de l’action sociale, une calculette, qui figure sur la 
liste des fournitures scolaires, a été offerte, début 
septembre, à tous les jeunes Allevardins qui sont 
entrés en classe de 6ème. 

Les calculettes ont été acquises auprès de la librai-
rie Tuliquoi.

LE COIN DES JEUNES

Jobs d’été et chantiers argent  
de poche

Chaque été, de nombreux jeunes se lancent à 
la recherche d’emplois temporaires pour gagner 
un peu d’argent, mais aussi pour acquérir une 
première expérience professionnelle. 

Dans le cadre de sa politique en direction de la 
jeunesse, la commune a recruté durant la saison 
estivale six jeunes allevardins pour venir renfor-
cer les équipes du service technique municipal. 
Ils ont notamment travaillé à la propreté urbaine.

En direction des 15/17 ans, pour la troisième 
année consécutive, seize jeunes allevardins ont 
participé aux Chantiers Argent de Poche pour 
effectuer des petits travaux d’entretien pour la 
ville. L’opportunité de découvrir le monde du 
travail, de s’impliquer pour sa commune, de 
prendre des responsabilités et d’avoir un peu 
d’argent de poche.

Le pôle enfance jeunesse évolue 
pour le mieux-être de vos enfants
Parce que la jeunesse est au cœur des préoccu-
pations municipales, depuis 2021, il est réalisé un 
important travail de réorganisation et d’améliora-
tion au Pôle Enfance Jeunesse. Les évolutions des 
services périscolaires ont d’ailleurs été présentées 
aux parents en octobre dernier lors d’une réunion 
d’information.

Des services supplémentaires et plus adaptés

• Les horaires de la garderie élargis plus tôt le 
matin, plus tard le soir

• Un service pour les maternelles en 2 temps à 
table, et pour les grands à l’assiette

• Mise en place de l’étude surveillée, gratuité pour 
les familles très modestes, encadrement par les 
enseignants qui sont rémunérés par la mairie

• Mise en place de permanences pour l’accueil de 
loisirs et échanges avec les accueils de loisirs 
locaux

• Séjour pré-ados au Collet en partenariat avec la 
ville de Montreuil

Des investissements matériels et financiers 

• Un espace pour les moins de 6 ans plus confor-
table : achats de mobilier et de jeux et jouets

• Création d’un espace pour l’accueil des plus de 6 
ans : achats de mobilier et de jeux et jouets

• Réaménagement de la salle de restauration : 
création d’îlots pour plus de convivialité

• Une cuisine du restaurant scolaire réaménagée : 
achat de rangements plus pratiques

• Une nouvelle réserve alimentaire : sécurisée, 
à proximité de la cuisine, plus facile pour les 
livraisons

• Achat de chaises hautes pour les petits compte-
tenu de l’augmentation des effectifs

• 2 agents supplémentaires pour l’encadrement du 
service des maternelles au restaurant scolaire

Stabiliser, faire évoluer, former, équiper le 
personnel

• Mise en stage et titularisation de 10 agents

• Formation de 8 agents au BAFA, 1 agent au BAFD

• Tout le personnel formé aux premiers secours en 
2024

• Structuration du PEJ avec notamment une nou-
velle responsable

• Achat de gilet de sécurité pour sécuriser les tran-
sition école-PEJ

• Achat de casiers pour la création d’un vestiaire

• Création d’une salle de réunion et de restauration

• Accompagnement aux changements de pra-
tiques de nettoyage et désinfection

Un restaurant scolaire avec une alimentation plus bio, 
plus locale et plus saine

• Recrutement d’un cuisinier qui élabore 100 % des 
repas

• Label Ecocert « En cuisine » (engagement pour 
une restauration collective durable)

• Poursuivre les objectifs sur 2025

 - Mise en place du respect de la loi Egalim (Loi 
pour l'équilibre des relations commerciales 
dans le secteur agricole et alimentaire et une 
alimentation saine, durable et accessible à 
tous)

 - Adhésion aux centrales d’achats de la Région 
et du département pour un approvisionnement 
local

 - Collaboration avec une diététicienne pour éla-
borer un plan alimentaire

Les travaux de rénovation des 
classes se poursuivent

Georges Zanardi, adjoint aux travaux et Lucie 
Bidoli, adjointe à la jeunesse, se sont coor-
données pour que la commune procède à la 
rénovation de trois classes de l’école élémentaire 
Pierre Rambaud durant les vacances estivales. 
Elles ont été entièrement repeintes par les ser-
vices municipaux. Un nouveau mobiliser a été 
installé pour permettre un fonctionnement en 
classes flexibles.

Par ailleurs le préau a été repeint avec la col-
laboration des jeunes des Chantiers Argent de 
Poche.

D’ici 2026, l’ensemble des classes des écoles 
primaires et maternelles auront été réno-
vées, ce qui représente un budget de plus  
de 15 000€.
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La cave de Ludiwine à ouvert

Le 16 novembre Ludiwine a ouvert au 10 de la place 
de Verdun son commerce où elle propose vins, bières 
et spiritueux.

Dans un local entièrement rénové et joliment aménagé, 
elle propose toute une gamme d’alcools qu’elle choisit 
après un important travail de prospection. Ses murs sont 
garnis de bouteilles issues de cépages diversifiés, qu’elle 
a pour beaucoup visités « je veux m’imprégner de leur 
histoire pour mieux la retranscrire », allant des grands 
crus aux découvertes locales qui vous surprendront. 

Ludiwine est une connaisseuse passionnée qui saura 
vous conseiller pour répondre à vos attentes, que ce 
soit pour vous ou à offrir. 

L’abus d’alcool est dangereux pour la santé, à consom-
mer avec modération.

07 83 33 14 67 – lacavedeludiwine@gmail.com

La Grignote du Bréda conjugue qua-
lité et restauration rapide

Un nouveau lieu de restauration est ouvert depuis cet 
été : La Grignote du Bréda. 

Pablo est à la tête de ce lieu avec la complicité 
d’Anna. Ils proposent une restauration rapide mais 
qualitative, servie à toute heure durant l’ouverture de 
l’établissement.

Tout est fait maison avec des produits frais. Pablo se sert 
majoritairement chez les maraîchers et fermiers locaux. 
En fonction des produits de saison, il adapte ses salades, 
ses sandwichs et ses desserts. En hiver, vous pourrez 
même profiter de sa soupe maison ! 

Pablo et Anna vous reçoivent dès le matin pour vos 
petits-déjeuners et vous proposent de déguster 
leurs produits sur place ou de les emporter. Une 
pré-commande est possible par téléphone.

2, rue Etienne Tallard – 06 31 09 08 86  
Ouverture lundi, jeudi, vendredi samedi  

et dimanche de 8h à 16 h

Fanny Carceles vous accompagne 

dans vos ventes immobilières
Fanny Carceles est née à Allevard et y réside. Forte 
d’une connaissance approfondie du territoire et du 
marché local, d’une solide formation dans le domaine 
de l’immobilier, elle vous propose désormais de vous 
accompagner tout au long du processus de vente. 
Que vous possédiez une maison, un appartement, 
un terrain ou tout autre bien immobilier, elle est là 
pour vous guider et vous assurer une transaction 
fluide et réussie.

Elle est particulièrement attachée à l’humain et 
base son travail sur l’écoute, la compréhension des 
besoins et des objectifs de ses clients. Elle sou-
haite que ses interlocuteurs puissent prendre des 
décisions éclairées et en toute confiance, avec une 
bonne connaissance de chaque étape.

Et si vous n’avez pas de bien à vendre mais souhai-
tez la recommander, elle vous rémunérera en tant 
qu’apporteur d’affaires si la vente se réalise grâce 
à vous.

N’hésitez pas à la contacter pour votre projet de 
vente immobilière à Allevard et ses alentours (Isère/
Savoie) 

Tél. : 06 45 00 37 52 / fanny.carceles@iadfrance.fr

La maison alpine : l’aventure 
continue
Depuis octobre 2022, la maison alpine a un 
nouveau visage. Elle regroupe sous une même 
enseigne, à Allevard, l’ancien magasin de sport 
Allevard Sportshop ainsi que le magasin de chaus-
sures de la place de la Résistance, anciennement 
Chauss 2000, et au Touvet, un second magasin de 
chaussures. À sa tête, trois associés aux parcours 
très différents mais tous passionnés de sport, de 
nature et d’aventures, Corinne Béra, Emmanuel 
Maffre et Arnaud Lacombe. 

« Depuis 100 ans, La maison alpine a accueilli des 
commerces de sport et de chaussures à tour de rôle, 
explique Emmanuel. Regrouper les deux activités 
sous une même enseigne nous a donc paru la meil-
leure manière de perpétuer la tradition et de sauver 
cette institution allevardine. » 

UNE OFFRE PLUS ÉTOFFÉE POUR PRATIQUER 
DU SPORT TOUTE L’ANNÉE 

En installant La maison alpine Sport & Nature à la 
place de Pro & Compagnie, cela a donné l’oppor-
tunité de présenter d’autres sports que le ski et la 
randonnée, notamment le vélo et le tennis, car le 
magasin est équipé d’une cordeuse professionnelle 
et d’un atelier pour l’entretien des vélos. 

La maison alpine Sport & Nature propose aussi bien 
la vente, la location et l’entretien des skis et des 
vélos mais aussi plus de 30 activités de sport autour 
de la randonnée, le tennis, le trail, le bivouac, l’al-
pinisme, l’escalade, la pêche, le fitness, la danse, le 
yoga, etc. On trouve aussi un espace dédié au textile 
confort pour la balade, le farniente ou le quotidien 
décontracté, ainsi qu’un espace natation. 

« Le plus important pour nous, c’est d’offrir un service 
de proximité et de qualité aux habitants, souligne 
Arnaud. Pour la saison d’hiver par exemple, nous 
proposons des packs bébé et enfant avantageux. » 

Pour Emmanuel, une autre priorité consiste à tisser 
un réseau avec les différents clubs sportifs alentour 
afin de répondre à leur besoin d’équipement dans 
les sports individuels ou collectifs (basket, handball, 
football, volley-ball).

Côté budget, les trois magasins se veulent acces-
sibles au plus grand nombre, avec un éventail de 
marques et de tarifs permettant à chacun de trou-
ver son bonheur. Les fournisseurs sont sélectionnés 
pour la qualité de leurs produits et leur juste prix.

UNE COLLECTION DE CHAUSSURES MODERNI-
SÉE EN GARDANT LA QUALITÉ ET LE SERVICE

“Pour La maison alpine Chaussure & Maroquinerie, 
nous avons gardé la majorité des marques propo-
sées par l’ancien propriétaire, en modernisant les 
collections et en offrant une gamme plus large pour 
les hommes, explique Corinne Béra. Notre volonté 
est de proposer un choix plus étoffé et diversifié 
à toute la famille et à toutes les générations, du 
bébé au senior, à des prix très accessibles. Nous 
essayons également de privilégier les produits 
européens au maximum. Un volet “maroquinerie” 
a été ajouté, avec un fournisseur français de Millau, 
ainsi que toutes sortes de chaussettes françaises de 
différentes marques dont la plus connue “Berthe au 
grands pieds”.

Site : www.lamaisonalpine.fr 
Instagram et Facebook : La_maison_alpine

ENTREPRENDRE  
À ALLEVARD
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Ma vie avec le syndrome  
Gilles de la Tourette

Sophie Le Bail, allevardine, a commencé à 
avoir des tics vocaux et moteurs très violents 
vers l’âge de 16 ans. Après de nombreux exa-
mens, les médecins ont conclu à un blocage 
provoqué par la mort de sa mère lorsqu’elle 
avait dix ans. C’est à 35 ans que le syndrome 
Gilles de la Tourette lui a été diagnostiqué. 
Un véritable soulagement car elle a pu enfin 
justifier ses tics, mais également une tragédie 
car tout espoir de guérison s’est envolé. Il lui 
faudra plusieurs années de thérapie afin de 
s’accepter comme elle est. 

Son histoire, Sophie a décidé de la par-
tager à travers un livre qu’elle a choisi de 
romancer mais dont tous les flash-backs 
sont véridiques, ainsi que ce qui est évoqué 
concernant le syndrome.

Le livre est disponible sur Amazon.

VOUS 
AVEZ DIT 
ALLEV’ART ?
Le nouveau musée à ouvert  
ses portes
Le nouveau musée intercommunal, La Galerie, est 
ouvert au public depuis le 1er juillet. Installé dans les 
murs de l’ancien Casino au sein du parc Thermal, il 
a bénéficié d’un vaste chantier de rénovation par la 
Communauté de Commune Le Grésivaudan.

Il vous propose désormais de partir à la découverte 
de l’histoire d’Allevard sur trois thématiques : le 
thermalisme, le développement de la métallurgie et 
le tourisme avec l’ouverture de la station du Collet 
d’Allevard en 1955.

Une salle est dédiée aux expositions temporaires.

La jeunesse n’est pas oubliée avec des jeux, des 
activités et des films d’animations tout au long 
du parcours de visite. Un calendrier d’animations 
et d’ateliers pour le jeune public est également 
disponible.

Le 1er juillet, cet atout majeur de notre ville était inau-
guré par Henri Baile, président de la Communauté 
de Communes Le Grésivaudan, Sidney Rebboah, 
Maire d’Allevard-les-Bains et Vice-président en 
charge du tourisme et de l’attractivité du territoire 
à la communauté de communes, Annick Guichard, 
Vice-présidente à la communauté de communes en 
charge de la culture, Philippe Langenieux-Villard, 
maire honoraire, Martine Kohly, Vice-présidente du 
Département et conseillère municipal, ainsi que de 
nombreuses personnalités et élus d’Allevard et du 
territoire.

Après quatre mois d’ouverture au public, La Galerie 
a accueilli 6 869 visiteurs !

L’entrée du musée est gratuite pour une visite libre. Le 
musée est ouvert d’avril à fin octobre et pendant les 
vacances de Noël du 23/12 au 07/01 et de février au 
public, et toute l’année sur réservation pour les groupes.

3 QUESTIONS À SOPHIE

L’ALLEVARDIN : Pourquoi un livre ?

SOPHIE : Pour partager avec les autres toutes 
les difficultés que l’on peut avoir lorsqu’on est 
porteur d’un handicap visible.

L’ALLEVARDIN : Avez-vous le sentiment que ce 
livre vous a aidé dans votre rapport aux autres ?

SOPHIE : Il est évident que j’ai moins de difficulté 
à évoquer ce syndrome depuis l’écriture de cet 
ouvrage. Il m’a ouvert aux autres. Auparavant, 
en parler suscitait en moi un sentiment de 
honte et par conséquent installait un tabou sur 
ce sujet. « Je n’en parle pas… Par conséquent 
personne n’ose vous en parler ».

L’ALLEVARDIN : Que diriez-vous à quelqu’un 
qui découvre qu’il est atteint du même syn-
drome que vous ?

SOPHIE : Qu’il ne doit pas avoir honte ! Cela fait 
partie de lui, il doit se l’approprier et s’accepter 
comme il est. Si l’on réfléchit bien, les personnes 
qui ne sont atteintes de rien sont certainement 
très minoritaires. Comme dit la chanson de Kod 
« Chacun sa route, chacun son chemin, chacun 
son rêve, chacun son destin ». Acceptons-nous 
comme on est, la vie sera plus simple.

école municipale des arts : stage 
BD durant les vacances
Dans le cadre de sa politique d’éducation artis-
tique et culturelle, la commune propose cette 
année, à l’école municipale des arts, une activité 
à destination des enfants durant les vacances 
scolaires.

Sur proposition de Quentin Julien, adjoint à la 
culture, des stages pour réaliser des bandes 
dessinées sont ouverts pour les 9/15 ans. Ils sont 
animés pour un professionnel, Eric Ménage dit 
RIKO.

Prochaines dates :  
du 19 au 23 février et du 15 au 19 avril.

Dossier d’inscription téléchargeable sur  
www.allevard.fr
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Un club d’échec s’ouvre à Allevard

Si notre commune a la chance de bénéficier d’un 
important tissu associatif, elle ne disposait pas 
encore d’un club d’échecs. C’est chose faite ! 
L’association « Echiquier du Grésivaudan » est active 
à Allevard. Adrien Vialletelle en est le responsable.

Elle s’adresse à tous les publics (dès 6 ans), de 
débutants à grand maître. Les adhérents peuvent 
profiter de séances loisirs et/ou de l’école d’échecs 
toutes catégories confondues. Pour les enfants 
un tournoi interne est organisé chaque trimestre. 
Adultes et enfants peuvent également participer à 
des compétitions par équipe ou individuelles.

Pour ce faire, la ville d’Allevard a mis à disposition 
de ce club deux salles à la maison des Forges. 

+ d’infos et inscriptions : 

echiquierdugresivaudan@gmail.com  
06 67 36 78 07 
https://echiquierdugresiva.wixsite.com/siteweb

Gymnastrada 2023 : Allevard était là !

La Word Gymnastrada est une manifestation 
officielle de la Fédération Internationale de 
Gymnastique. En nombre de participants, c’est le 
plus grand événement sportif mondial, avant les 
Jeux Olympique d’été, avec environ 20 000 parti-
cipants à chaque édition. Elle a lieu tous les quatre 
ans et rassemble des gymnastes du monde entier 
qui viennent présenter une production plusieurs fois 
dans la semaine ou participer à une soirée nationale.

En juillet, ce rassemblement se tenait à Amsterdam. 
Notre association locale ACTPA était présente  toute 
la semaine pour produire devant les gymnastes du 
monde entier quatre longues chorégraphies durant 
cette semaine. Quelle fierté pour les Allevardins 
et pour toute la France qui comptabilisait la par-
ticipation de 300 athlètes. Quentin Julien, adjoint 
au sport, les a accompagnés dans ce voyage pour 
témoigner du soutien de notre commune.

Un grand bravo à la présidente de l’Association, 
Agnès David, aux bénévoles, parents et bien sûr 
tous les gymnastes du club d’avoir porté les cou-
leurs d’Allevard et de notre pays ! 

L’ABACC : Accompagnatrice  
de projet

L’ABACC (Aborder son But avec un 
Accompagnement) est une nouvelle association 
locale loi 1901, présidée par Agnès Bernès, qui pro-
pose une prestation de services auprès de toute 
personne particulière ou tout organisme à but non 
lucratif pour accompagner des projets (activités, 
événements, communication, secrétariat, mise en 
réseau, vente de produits…).

Elle soutient des auteurs locaux, de l’écriture à la dif-
fusion, et les aides à la promotion de leurs ouvrages. 
Elle met en réseau les associations et personnes 
sur des projets communs, sans oublier des actions 
intergénérationnelles.

Elle a déjà participé à des évènements à Allevard 
(Journée de l’écotourisme, fête de la Montagne, 
marché nocturne, salon du livre) et est à l’initiative 
du Festival « Festi D’lire Jeune » à La Pléiade mis en 
place avec l’association Yogayurveda.

+ d’infos : 

abacc@gmail.com  
https://abacc7338.wixsite.com/abacc

ASSOC  
ET VOUS

La semaine bleue pour les ainés

La Semaine Bleue est la semaine nationale des per-
sonnes âgées et retraitées. Le Centre Communal 
d’Action Sociale, présidé par monsieur le Maire, 
Sidney Rebboah, avait cette année encore préparé 
plusieurs actions en direction des personnes âgées 
et de ceux qui les accompagnent.

Sous la responsabilité de Lucie Bidoli, adjointe au 
Maire en charge de l’action sociale et vice-présidente 
du CCAS, et de Sarah Warchol, conseillère municipale 
déléguée à la solidarité et la santé, des ateliers à 
destination des aidants, d’autres pour encourager 
les aînés à marcher ou encore des séances de 
cinéma ont été organisés.

C’est une réelle satisfaction de voir les nombreux 
participants, notamment aux séances de cinéma, 
qui étaient suivies d’un goûter, où plusieurs rési-
dents de La Ramée sont venus partager ce moment. 
Merci aux élèves du Lycée professionnel Le Bréda, 
toujours partants pour effectuer des missions d’ac-
compagnement lors de ces journées !

Octobre rose : ensemble contre le 
cancer du sein

Octobre rose est le mois de sensibilisation au dépis-
tage du cancer du sein. Pour la troisième année 
consécutive, la ville d’Allevard s’est mobilisée pour 
participer à cette campagne nationale.

Le 20 octobre, Françoise Trabut, conseillère muni-
cipale déléguée à la vie associative, avait fait appel 
à nos associations locales pour animer une soirée, à 
La Pléiade, d’initiation et démonstration de danse. 
Une participation de 5 €/personne était demandée 
au profit de La Ligue contre le cancer.

Le public n’a jamais été aussi nombreux ! Un grand 
merci à tous les participants et particulièrement 
aux associations ACTPA, Manon dan’son monde, 
Viens danser, Hop and danse et les Crinquignottes.

Une collecte alimentaire pour ceux 
qui ont besoin

Du 17 au 19 novembre avait lieu dans notre com-
mune la collecte alimentaire, sous l’égide de La 
Banque Alimentaire, à Carrefour contact, Aux Ptits 
Fromtons, Casino alimentation, La Petite Ruche et 
O Petit Geste. Organisée par le Centre Communal 
d’Action Sociale, sous la direction de Lucie Bidoli, 
vice-présidente et adjointe aux affaires sociales, et 
Sarah Warchol, conseillère municipale déléguée à 
la solidarité. Elle permet de récolter des denrées et 
des produits de première nécessité qui sont redis-
tribués, au fil des mois, par le CCAS aux familles 
d’Allevard en difficulté. Merci à tous les donateurs 
et bénévoles pour leur solidarité, et aux commer-
çants pour leur complicité. 

Le CCAS continue de recevoir les dons pour la 
banque alimentaire tout au long de l’année. Il suffit 
de les déposer en mairie.

SOLIDARITÉ  
ALLEVARDINE
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ALLEVARD, VILLE  
TOURISTIQUE

LES VISAGES  
ALLEVARDINS

LE COLLET
Rendez-vous sur les pistes du 23 décembre au 1er 
avril 

Ouverture possible les week-ends de décembre, 
selon les conditions d’enneigement

ÇA BOUGE DANS NOTRE STATION !

LUNDI 25 DÉCEMBRE

Santa Cl’House, la véritable maison de voyage du 
Père-Noël (infos p 4) 15h30, salle Antoine Cros

MARDI 26 DÉCEMBRE

Paco sur les pistes

La mascotte chausse les skis. Retrouvez-la sur 
les pistes pour un câlin ou un selfie. Partagez vos 
plus belles photos sur les réseaux sociaux avec le 
#pacocollet.
15h00, toute la station

Fondue au chocolat 

Le rendez-vous incontournable des gourmands. 
17h00, chalet animation

Les Yétis du Collet

Venez nous aider à résoudre une enquête mysté-
rieuse : Le Collet semble être une station tranquille, 
mais chaque nuit certains vacanciers se transfor-
ment en yéti...
20h, Salle Antoine Cros (inscription office du 
tourisme)

MERCREDI 27 DÉCEMBRE

Déambulation de noël

Venez découvrir la féérie de la parade de Noël. Des 
artistes viendront émerveiller petits et grands. 
15h00, place Marcel Dumas

Fête du Front de neige

Le Front de neige se met en fête avec pour l’occa-
sion Vin chaud et chocolat chaud offerts suivi de 
la traditionnelle descente aux flambeaux à laquelle 
vous pouvez participer en récupérant votre flam-
beau au bureau de l’ESF. Un feu d’artifice viendra 
enfin clôturer la fête.
17h00, Chalet Animation

JEUDI 28 DÉCEMBRE

Green chaud au sommet 

Venez déguster une boisson chaude locale le tout 
en profitant du panorama imprenable au sommet 
de la station. 
10h00, chalet des Plagnes

Biathlon laser 

Venez tester vos capacités physiques et de pré-
cision. Effectuer un parcours en courant avant de 
viser les cibles.
14h00, Prérond (inscription office du tourisme)

Soirée feu de camp 

Profitez d’une soirée conviviale en forêt avec cha-
mallow grillés, vin chaud avec une animation autour 
du feu. 
18h30, Place Marcel Dumas, Offert,  
infos et inscription à Belledonne évasion  
au 06 85 66 90 73.

VENDREDI 29 DÉCEMBRE

Marché des producteurs locaux

17h00, à côté de la salle Antoine Cros 

Ski nocturne 

Profitez du plus grand domaine de ski nocturne 
d’Europe de 20h à 22h ! Ouverture de 4 remontées 
mécaniques et 10 pistes éclairées. Ambiance musi-
cale, vin chaud et Chocolat chaud offerts au chalet 
des Plagnes. Sous réserve des conditions météo et 
d’enneigement.

Paul Cohard nous a quitté

C’est avec beaucoup de tristesse que nous avons 
appris le départ de Paul Cohard le 9 novembre der-
nier. C’était un homme du pays, impliqué dans la vie 
de notre cité.

Paul était notamment membre des anciens combat-
tants. Il a servi lors de la guerre d’Algérie, dont il est 
revenu en 1962. Il s’exprimait peu sur ce sujet dou-
loureux, c’était un homme réservé, mais sa famille a 
encore en mémoire le repas qui les a réunis à Pinsot 
pour fêter la joie de son retour.

Si Paul a eu une bell carrière professionnelle aux 
Forges d’Allevard, à Montaz Mautino et Neyrpic, 
nombreux sont ceux qui se souveniennent de lui 
sur les pistes du Collet en qualité de moniteur de 
ski et puis en tant que chef des pistes. Retraité en 
2000, il continuait cependant à enseigner occasion-
nellement à l’ESF jusqu’en 2015. Tous les amateurs 
de ski se rappellent son style élégant et de son  
« touché de neige » incomparable. Il aimait aussi le 
vélo et a parcouru des milliers de kilomètres avec sa 
famille et ses amis avec qui il aimait tant partager 
ses passions.

Epoux de Nicole Cohard, présidente du Comité de 
Jumelage durant plus de 30 ans, il a toujours été 
présent pour participer de façon très investie à 
toutes les manifestations et échanges, notamment 
à la confection des marrons chauds, lors de La 
Castagnata, qu’il se chargeait de griller sur le tradi-
tionnel feu, jusqu’à l’an dernier. 

La maladie l’a emporté à quelques jours de la 21ème 
édition durant laquelle tout le monde avait à l’esprit 
le souvenir de Paul. Nos traditions se perpétuent 
grâce à des hommes comme lui. Il avait à cœur de 
transmettre son savoir faire, son sens du partage et 
ses qualités humaines indiscutables. 

L’ensemble du conseil municipal adresse à son 
épouse Nicole, à son fils Fabrice et ses petit-enfants, 
Maxime et Tim, et à toute sa famille, ses chaleureuses 
pensées et l’assurance d’un souvenir inoubliable.

Maurice Collin honoré pour  
son investissement

Maurice Collin, ancien pédiatre, à l’origine du Musée 
d’Allevard en 1975, est le fondateur de l’association  
« Santé et Développement », crée en 2001, dont 
il est aujourd’hui vice-président. Il consacre une 
grande partie de son temps à œuvrer à travers le 
monde sur des projets tournés vers la santé, l’accès 
à l’eau, la lutte contre la malnutrition et l’illettrisme.

Son engagement et son investissement ont été 
honorés au Sénat. Le 24 septembre 2022, il y avait 
reçu le Grand Prix Humanitaire de France pour ses 
actions en Afrique et à Madagascar. Le 31 mars der-
nier c’est le Prix de l’Etoile civique, médaille vermeil, 
qui lui était décerné. Il rend hommage aux com-
portements qui contribuent à l’enrichissement du 
patrimoine collectif, à l’amélioration de la vie sociale 
et aux progrès de l’humanité.

Le 11 novembre, au Palazzo Vecchio à Florence, il 
était décoré de la médaille de bronze de San Martino 
pour ses actions humanitaires depuis 30 ans. 
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Cette année Les Classes ont fêté leurs 30 ans ! Que 
ce soit pour le passage du Dauphin ou la fête du 
1er mai, les manifestations des classes sont de véri-
tables moments de fête et de retrouvailles. Coup 
de chapeau à Pierre Reverdy qui en assuré la prési-
dence générale durant de très nombreuses années 
avec tellement d’enthousiasme et d’investissement 
que la tradition est restée intacte. Il a passé la main 
à Sébastien Blanc en restant cependant encore bien 
actif au sein de cette association qui lui tient à cœur.

Le 14 juillet la médaille de la ville a été remise 
par Monsieur le Maire, Sidney Rebboah, à Gérard 
Vachon qui après deux médailles du mérite, avait 
reçu la médaille militaire en 2023 et La Légion 
d’honneur en 2022 pour faits d’armes. La ville a 
souhaité en faire un citoyen d’honneur. Il honore les 
allevardines et les allevardins qui se sont battus au 
péril de leur vie pour leur pays. N’oublions pas nos 
anciens combattants !

Le 11 novembre de nombreux élus d’Allevard, ainsi 
que des représentants de la Chapelle du Bard, 
Bernard Moncenis, président de la FNACA, des 
anciens combattants, ainsi que les pompiers, la gen-
darmerie et la police municipale, les élus du Conseil 
Municipal des Jeunes, les parents d’élèves et les 
représentants des écoles, accompagnés par l’Har-
monie d’Allevard, étaient réunis pour commémorer 
le 105e anniversaire de l’Armistice de 1918. 

A l’occasion du 11 novembre, Patrice Jorquera a 
reçu des mains de Bernard Moncenis l’insigne 
porte-drapeaux « 10 ans et plus » pour son inves-
tissement au sein des anciens combattants. Merci 

ALLEVARD EN IMAGES

Dans le cadre de sa politique alimentaire et environ-
nementale, la municipalité a proposé de nombreuses 
animations lors du Mois de la Transition Alimentaire. 
Elles étaient organisées par Yannick Bovics, adjoint 
à l’environnement et l’alimentation. L'association 
"Pourquoi Pas ?" a également participé à cette mani-
festation en proposant une disco-soupe !
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Le 1er octobre était inauguré en mairie l’exposition de 
l’Atelier Rêves de couleurs où les élèves d’Hélène 
Munet-Blocier présentaient leur travail. Ils avaient 
choisi le thème du clair-obscur.

Durant l’exposition, Alain Blocier commentait 
les visites, dont celles des écoles, pour expliquer 
notamment la technique du clair-obscur, loin d’être 
évidente. 

Les Prévoyants de l’Avenir ont cette année encore 
gâté les habitants de 70 ans et plus en les invitant 
à leur traditionnel repas-dansant de fin d’année. 
Monsieur Blanc et Madame Willerval, doyens de l’as-
semblée, étaient mis à l’honneur. Monsieur le Maire a 
passé une partie de l’après-midi avec les participants 
et les bénévoles. Il les a remerciés pour leur investis-
sement envers nos aînés. Si vous souhaitez participer 
l’an prochain, n’hésitez pas à contacter le président 
de l’association, Christian Candy, au 06 87 97 84 13 ou  
par mail christian.candy@hotmail.com

En octobre, le 19ème salon Allev’art a encore une 
fois offert aux visiteurs le plaisir de découvrir  
le travail de 35 peintres, photographes, sculp-
teurs… qui ont créé sur le thème de « l’empreinte ». 
L’invitée d’honneur était Marie-Odile Dejouy. Sidney 
Rebboah, Maire d’Allevard-les-Bains, et Quentin 
Julien, adjoint à la culture étaient aux côtés de 
Christiane Narp, Présidente de l’association Allev’art 
en Belledonne, pour inaugurer ce rendez-vous 
annuel incontournable. 

Près de 3 000 personnes étaient réunis à La Mirande 
pour profiter notamment du concert gratuit de Yvan 
Le Bolloc’h et ses musiciens du groupe Ma Guitare, 
organisé par l’association Allevard Evènements, 
présidée par Ghislain Lagarde, en partenariat avec 
la mairie et l’office du tourisme, à l’occasion de la 
fête de la musique. En amont, d’autres groupes les 
avaient précédés durant quatre jours de concerts 
gratuits.
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Dans le cadre de sa saison culturelle, dont Quentin 
Julien, adjoint à la culture, a la responsabilité, La 
Pléiade a eu le privilège d’accueillir, le 28 octobre,  
la première du nouveau spectacle de Best Of Floyd, 
célèbre groupe tribute des mythiques Pink Floyd. 
Six cents personnes ont profité d’un show extraordi-
naire et d’une qualité exceptionnelle. Au préalable, le 
groupe a passé une semaine de résidence artistique 
à La Pléiade pour préparer ce nouveau spectacle.

Le 2 décembre, à l’invitation de Monsieur le Maire, 
Sidney Rebboah et du conseil municipal, les 
nouveaux habitants d’Allevard étaient conviés  
à La Pléiade pour un moment d’accueil qui leur a 
été consacré. Des représentants des associations 
locales étaient également présents pour leur sou-
haiter la bienvenue chez eux !

La saison culturelle de La Pléiade a été lancée 
le 6 octobre dernier par Sidney Rebboah, Maire 
d’Allevard-les-Bains, et Quentin Julien, adjoint 
à la culture qui en a élaboré le contenu. Annick 
Guichard, vice-présidente de la communauté de 
communes en charge de la culture, Christophe Borg, 
conseiller départemental qui représentait le pré-

sident Jean-Pierre Barbier, Jean-François Clappaz, 
vice-président de la communauté de communes 
délégué à l’économie, Laura Landry, directrice des 
Thermes et de nombreux autres élus et représen-
tants des infrastructures locales étaient présents 
pour découvrir les spectacles qui ponctueront la 
saison 2023/2024. 

ALLEVARD Evènements et le Sou des écoles 
publiques, en partenariat avec le Cinéma Bel’donne 
et la Ville d’Allevard-les-Bains, se sont mobilisés 
pour offrir aux enfants une journée de fête pour 
célébrer Hallowen.

La 21ème édition de la traditionnelle Castagnata 
s’est tenue le 18 novembre. L’Association Allevard 
Evènements, présidée par Ghislain Lagarde, en par-
tenariat avec la mairie et l’office du tourisme, et aidée 
cette année par les membres du hand-ball club, 
avait encore formidablement organisé les choses 
pour offrir un bel accueil au maire de Menaggio et 
sa délégation en visite à Allevard dans le cadre du 
jumelage, et à la population un vrai moment de par-
tage et de fête. C’était également le week-end où se 
tenait la Sainte-Cécile et la soirée du Beaujolais de 
nos pompiers que les élus d’Allevard et la déléga-
tion de Menaggio n’ont pas manquées !
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BIENVENUE

13/04 Océane LAROCHE MAGNAT 
16/04 Eléa ARTIGUE 
26/04 Jérôme BLONDEAU
26/04 Marcus BLONDEAU 
26/05 Eulalie TARDIEU BAYARD 
04/06 Maïlya BRUCOLI MOIRET
05/06 Lou FERRAND GEORGES 
22/06 Emma CLAVILIER
23/06 Mahé AUBERTIN 
09/07 Gianni PADRIN 
25/07 Ayline MET 
04/08 Orphée GIONO 
19/08 Nive BOURGEOIS 
18/10 Tylio BARD 
18/10 Manon RAFFIN 
17/11 Cataleya PIERINI MALGALHES

ILS S’AIMENT

03/06 BOUVIER Eric et LAGARDE Virginie
24/06 JARDIN Yoann et BRABANT Isabelle
26/08 MARTINENT Romain et PATRUNO Audrey
09/09 CHAVANNE Florent et LOIZZO Emma

ILS NOUS ONT QUITTÉ

14/03 Isabelle BUISSON 
30/03 Richard JOUTY 
07/04 Renée CUSTILLON

18/04 Pierre DELAY 
22/04 Assunta SCARANTINO 
17/05 Jean-Claude PAPÉTI 
18/05 Raymonde COUTET 
20/05 Carla SONZOGNI 
05/06 Jacky FOUCHARD 
06/06 Maria SOUSA DA CRUZ 
15/07 Manuel GONCALVES MENDES 
01/08 Martine LEVET 
02/08 Marie DISCINI 
03/08 Jacques BERTRAND 
08/08 Paul RIVAIL 
13/08 Jean-Baptiste ALLIETTA 
16/08 Hélène BIASI 
24/08 Jean-Michel SAVINEAU 
28/08 Gabrielle TISSOT 
03/09 Marie-Jeanne BARBOTTE 
03/09 Thérèse PARNECHELE 
18/09 Evelyne BURY 
21/09 Valérie BONGRAND 
25/09 Danielle CWIKOWSKI 
10/10 Marcelle BOTTINO
16/10 Brigitte RUAU 
07/11 Jacqueline CALOIN 
09/11 Paul COHARD 
09/11 Arlette MICHEL 
11/11 Michel GIROUD 
17/11 Jean HUBERT 
24/11 Jeanine EYRAUD
24/11 Hugues SIRACH 

EXPRESSION POLITIQUE ÉTAT-CIVIL
Les articles publiés dans la présente rubrique le 
sont sous la responsabilité de leurs auteurs et n’en-
gagent en rien la responsabilité de la rédaction de 
« L’Allevardin ».

Chers amis Allevardins,

Notre expression communale est limitée à 504 
caractères pour s’adresser à vous une fois par an.

Ceci ne nous permet pas de parler de tous les sujets 
qui vous préoccupent.

Nous faisons donc le choix de revenir vers vous par 
un autre biais dans les prochaines semaines.

Nous restons toujours à votre écoute.

Martine KOHLY pour l’équipe Allevard Ensemble

On nous avait promis un bilan à mi-mandat, on 
nous présente juste une esquisse de projet d’em-
bellissement du centre-ville

Beau projet mais pour un coût de 10 millions d’euros 
sur 10 ans : avec quel budget ?

« les finances de la commune sont compliquées » 
nous dit-on, et une durée qui engage le mandat à 
venir...

Pour le Maire la passerelle du Bréda n’était pas une 
priorité. La mobilisation des habitants aura finale-
ment permis son remplacement et nous en sommes 
ravis.

Et les promesses ? La voie verte, le manager de ville, 
l’espace de Co-working, la création d’un éco-lieu, 
moderniser les parcs de loisirs, parcours éducatifs ?

Le groupe Allevard Action Citoyenne

Chères Allevardines, chers Allevardins, 

Dans un contexte national et international extrême-
ment compliqué, nous avons passé l’année 2023 à 
agir pour maitriser nos coûts, tout en continuant à 
œuvrer pour notre ville.

La situation budgétaire de notre ville, comme vous 
le savez est très préoccupante, et ce depuis de 
nombreuses années.

Nous avons pu, comme nous nous y étions enga-
gés en 2023, renégocier une partie de notre dette 
afin d’alléger le remboursement annuel des crédits. 
Grace au travail acharné de Rachel Saurel, adjointe 
aux finances, nous avons réussi à réduire d’un quart 
les intérêts remboursés annuellement.

Nous devons rembourser dorénavant près d’1,5 mil-
lions d’euros par an contre 2 millions auparavant.

Sans cette renégociation, le budget de la com-
mune, dès cette année 2023, aurait été impossible 
à équilibrer.

Bien évidemment, notre budget reste extrêmement 
contraint. Il y a eu tant d’années de non-gestion du 
patrimoine communal, cela nous oblige aujourd’hui 
à engager des dépenses très couteuses pour répa-
rer, entretenir et sécuriser nos bâtiments.

L’absence d’entretien des réseaux est aussi un 
facteur aggravant, qui oblige la Communauté de 
communes Le Grésivaudan (CCLG) à agir vite, et sur 
bien plus de lieux que prévus. Nous sommes donc 
contraints nous aussi à cette réfection des réseaux, 
car nous devons assumer notre part. 

À chaque travaux fait par la CCLG sur les réseaux, 
nous devons à notre charge assumer les réseaux 
d’eaux pluviales et la réfection de la chaussée. En 
2023 cela va couter à la commune près de 400 000 
euros. Il en sera de même voire plus, les années qui 
vont suivre jusqu’à ce que tous les travaux soient 
achevés.

L’heure n’a jamais été à la polémique. Il y a trop 
d’enjeux pour notre commune et de travail à faire. 
Il faut pouvoir remettre financièrement notre ville 
sur les rails et la placer structurellement au niveau 
attendu d’une ville touristique thermale et de ski.

La réalité de l’état des lieux actuel impose une 
gestion rigoureuse et minutieuse, réfléchie et la réo-
rientation de nos priorités.

Nous allons donc continuer à travailler dans l’intérêt 
des Allevardins, fidèles à notre engagement, et nous 
réorienterons les priorités de mandat en fonction 
des orientations budgétaires contraintes par le réta-
blissement nécessaire des comptes de la commune.

Cependant, beaucoup de projets pour améliorer votre 
quotidien voient le jour et nous en sommes fiers.

L’équipe Allevard Cœur de Belledonne travaille 
chaque jour pour vous. Les projets accessibles et 
concrets se succèdent comme nous nous y étions 
engagés.

Allevard Cœur de Belledonne

La loi prévoit que le droit d’expression des groupes dans un conseil municipal est proportionnel à son nombre 
d’élus. Le règlement intérieur voté par le conseil municipal reprend cette règle. Ainsi, pour Allevard, les groupes 
d’opposition «Allevard Ensemble » et « Allevard Action Citoyenne » disposent respectivement de 504 caractères et 
la majorité «Allevard Cœur de Belledonne » de 2 394 caractères ».



FÉV

MARS

AVRIL

AVRIL

MAI

MAI

VEN 16

VEN 15

VEN 5

VEN 19

DIM 26

JEU 23
DIM 26

20h30

20h30

20h30

20h

18h30

LA TRUELLE

LA DERNIÈRE ALLUMETTE

MATCH D’IMPRO ISERE/QUEBEC

PROHIBITION NUIT CLANDESTINE

FRED BLIN

5E FESTIVAL LES FOLLES JOURNÉES DU CLOWN

LA PLÉIADE

SAISON
CULTURELLE

23l24

Informations et réservations en Mairie d’Allevard-les-Bains

FÉV

VEN 2
20h30 LE SOURIRE AU PIED DE L’ÉCHELLE


